

Editorial



En primer lugar quiero agradecer al Dr. Alberto Macklin y a todo el comité editorial el honor que me han dispensado al encargarme la presentación de la Revista de Cirugía de Pierna, Tobillo y Pie.

Desde hace muchos años participamos y colaboramos en las actividades científicas que se desarrollan en los países de América Central y América del Sur sobre patología del pie, junto con mi sobrino Antonio Viladot Voegeli, siguiendo el camino que inició mi hermano, el Prof. Antonio Viladot.

Como consecuencia de ello han sido numerosos los cirujanos ortopédicos que procedentes de América Latina han visitado Barcelona y colaborado con nosotros en el quirófano, consultas externas y en la preparación de actividades científicas en congresos y publicaciones. Que duda cabe que en muchas ocasiones esta relación, en su inicio puramente profesional, ha terminado en una sincera amistad personal.

Fue a primeros de los años setenta cuando por primera vez fui invitado a "cruzar el charco", para participar en un Congreso Centroamericano de Ortopedia y Traumatología en El Salvador. En aquella ocasión conocí a Angel Meardi, actual presidente de la FLAMECIPP, y desde entonces hemos mantenido una gran amistad. Los viajes se han ido sucediendo, y puedo afirmar que tengo amigos en la mayor parte de los países de América Latina, donde me siento como en mi casa.

Creo que estos lazos de conocimiento y amistad, son los que justifican que sea yo el que realice el prólogo o presentación del primer número de la Revista de Cirugía de Pierna, Tobillo y Pie, de lo que me siento muy orgulloso.

Es también una satisfacción compartir, como asesor de Europa, el honor de dicho cargo, junto con M. Myerson por parte de los E.U.A. En Latinoamérica por sus raíces latinas hay una vinculación con Europa, y también por proximidad geográfica con Estados Unidos. M. Myerson es una personalidad de referencia en cirugía de pie y tobillo, que ha recibido a un importante número de médicos de América Latina en período de formación.

El camino para que este primer número de la Revista de Cirugía de Pierna, Tobillo y Pie sea una realidad ha sido complicado y se han tenido que superar muchos obstáculos. Nuestra felicitación a los miembros del consejo de redacción de los diferentes países que han trabajado con tesón y una gran ilusión para conseguir el objetivo.

Pero queda lo mas difícil y, sin lugar a dudas lo mas impor-

tante: mantener el nivel científico de los trabajos, y la continuidad, con una periodicidad de la publicación, que permita realizar su búsqueda informática.

Los latinos tenemos grandes cualidades como el ingenio, capacidad para improvisar, habilidad quirúrgica, exponer una brillante conferencia, etc. Sin embargo nos da pereza sentarnos para escribir un artículo científico, y cuando lo hacemos a veces nos falta seguir una metodología rigurosa en el proceso de elaboración del trabajo. Hemos de recordar que hoy en día es fundamental el contenido científico, pero la forma es también de gran importancia, y muchos trabajos no son aceptados por no cumplir las normas de publicación.

Nos hemos de animar a escribir artículos, ya que sin trabajos originales no hay revista. También es necesario que el comité de redacción revise con el mayor cariño el contenido de los trabajos enviados, pero asimismo con rigor para mejorar los mismos, si fuera necesario.

La publicación de una revista en lengua castellana para los países de América Latina supone un gran avance y es prueba del interés que la patología del pie y tobillo despierta en nuestros días, especialmente en los profesionales jóvenes.

Finalmente en esta presentación de la Revista de Cirugía de Pierna, Tobillo y Pie, queremos recordar y rendir homenaje a los cirujanos ortopédicos que en los distintos países de América del Sur y América Central fueron pioneros en el cuidado y tratamiento de las afecciones del pie. La lista es larga, y es fácil que nos olvidemos de alguien. Por ello solo mencionaremos, a modo de personalidad simbólica, al Prof. Mario Nápoli de Brasil que fue, hace ya varios años, Presidente del antiguo C.I.P. (Colegio Internacional de Podología).

La revista tiene un futuro prometedor, con un formato actual y en la que podemos encontrar: trabajos de actualidad, temas de actualización, revisión bibliográfica comentada, sección de correspondencia, noticias, etc.

Es una publicación de toda América Central y América del Sur, y por ello todos los países deben tener su representación en la misma. Es importante una colaboración unánime para darle continuidad. Muchas felicidades.

Dr. Ramón Viladot Pericé
Past-Presidente del C.I.P-
I.F.A.S.